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Lo que se veían como riesgos hace un año, hoy han estado claramente superados, de 
acuerdo a la opinión de la calificadora Moody’s: Luis Madrazo 

 
 

Extracto de la entrevista con Luis Madrazo Lajous, jefe de la Unidad de Planeación 
Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en el programa Enfoque 3ª 

Emisión, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil 
 
 
ALICIA SALGADO: Hoy una de las calificadoras está ratificando la calificación de México, no 
le quitó el credit watch, simplemente la mantiene sin cambio, eso es importante. Y para 
hablar de ese tema, vamos con Luis Madrazo Lajous, jefe de la Unidad de Planeación 
Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. ¿Cómo estás Luis? 
 
LUIS MADRAZO: Qué tal Alicia, qué gusto saludarte. Saludos a ti y a tu auditorio.  
 
ALICIA SALGADO: Pues nos ratificaron en grado de inversión, que eso es lo más importante, 
en un contexto en el que prácticamente a todos los que le pusieron credit watch negativo 
hace un año, cuando a México se lo pusieron, ya le bajaron la calificación, a nosotros no, 
entonces estaba leyendo el comunicado y el argumento fundamental es que se ha logrado 
estabilizar y además asumir el compromiso de consolidación fiscal.  
 
LUIS MADRAZO: Es correcto Alicia. Efectivamente, nos ratificaron la calificación, en el 
contexto internacional que se ha vivido es una noticia yo creo que sin duda positiva … 
 
ALICIA SALGADO: Más que positiva, yo creo que ustedes han de estar celebrando. Bueno, 
nosotros deberíamos también estar celebrando porque con una negativa, el tipo de cambio 
no sé dónde estaría y con Trump así …   
 
LUIS MADRAZO: Yo creo que es importante ver el razonamiento de las calificadoras porque 
es muy ilustrativo. El año pasado efectivamente dieron una perspectiva negativa porque 
decían que había riesgo tanto en el proceso de consolidación fiscal, que confiaban en que el 
gobierno estaba en esa ruta, pero que había riesgos en su implementación, y veían la 
posibilidad de que Pemex necesitara alguna ayuda adicional.  
 
El día de hoy lo que están diciendo, y déjame citarlos, “es que la decisión de afirmar las 
calificaciones soberanas de México se debe al avance que ha logrado el gobierno en la 
consolidación fiscal y a una probabilidad mucho menor de que los pasivos contingentes de 
Pemex se lleguen a materializar, dada la mejora en el desempeño financiero de la 
empresa”.  
 
Hablan también de que se han logrado avances estructurales en el programa de 
consolidación fiscal, entonces lo que se veía como riesgos hace un año y que se veía con 
intenciones de superarlo, pues ahora creo que han estado claramente superados, de 
acuerdo a la opinión de la calificadora Moody’s. 



 


